

Presseinformation

Starnberg, 26. Oktober 2023

Ein Therapie-Dreirad zur physiotherapeutischen Förderung - und Spaß an Bewegung und Mobilität

acterience unterstützt Kinder mit Behinderungen mit einer Spende

Ein Therapie-Dreirad mit umfangreichem Zubehör / Hilfsmitteln spendete das Unternehmen acterience management partners GmbH & Co. KG den Kindern und Jugendlichen aus der Heilpädagogischen Tagesstätte der Lebenshilfe Starnberg. In der Heilpädagogischen Tagesstätte werden 72 Kinder mit geistiger und Mehrfach-Behinderung heilpädagogisch gefördert und therapeutisch unterstützt.

Das Therapie-Dreirad wird vorwiegend von Kindern mit motorischen Beeinträchtigungen, verursacht durch Cerebralparese (frühkindliche Schädigung des Gehirns) genutzt. Diese Kinder und Jugendlichen können nun erstmals erfahren, dass durch die eigene Bewegung / Muskelkraft eine Fortbewegung selbst initiiert werden kann - im Gegensatz zum Elektro-Rollstuhl. Des Weiteren wird das Therapie-Dreirad für Kinder und Jugendliche mit Hemiparese (Kinder mit halbseitigen Lähmungserscheinungen) eingesetzt. Sie verwenden beide Arme / Hände und Beine / Füße, ohne dass dies zusätzlich geübt werden muss, da das Fahrradfahren dies vorgibt und einfordert.

Durch die zusätzlichen und speziellen Hilfsmittel, die an das Fahrrad montiert werden können, ist das Therapie-Dreirad sehr vielfältig und differenziert für die Kinder der Heilpädagogischen Tagesstätte einsetzbar. Hier ergibt sich z. B. auch der Einsatz des Therapie-Dreirade bei Kindern, bei denen eine Instabilität des Rumpfes vorliegt, da hierfür spezielle Stützhilfen montiert werden können.

Große Vorteile für das begleitete und eigenständige Fahren sind die Lenk- und Schiebestange und die Handpositionierungshilfen. Somit können die Kinder sowohl unterstützt als auch selbständig fahren. Selbstverständlich können auch alle anderen

Kinder der Tagesstätte damit z. B. das Fahrradfahren erlernen, auch hier motorisch gefördert und bei der Koordination unterstützt werden. Die große Spurbreite der beiden Hinterräder macht das Therapie-Dreirad sehr sicher und stabil.

Das Fahrrad wird sowohl im Innenbereich (große Aula und breite Gänge) also auch im Außenbereich von unseren Kindern in Begleitung unserer Physiotherapeutin, Frau Susanne Löw und von pädagogischen Fachkräften (Heilerziehungspfleger*innen, Heilpädagog*innen und Erzieher*innen) eingesetzt. Die Kinder empfinden sehr viel Spaß und Freude mit dem Therapie-Dreirad – und auch Erstaunen über die selbstvollbrachte Fortbewegung und Richtungsänderung durch Lenkbewegungen berichtet Jörg Held, Leiter der Heilpädagogischen Tagesstätte.

Lisa Neumann, die bei dem Unternehmen acterience für die Unterstützung von sozialen Projekten zuständig ist, besuchte im Sommer die Heilpädagogische Tagesstätte und lies sich von einem Jungen zusammen mit der Physiotherapeutin den Einsatz des Therapie-Dreirades live vorführen und zeigen und überzeugte sich auch durch einen kleinen Kurzfilm vom wertvollen Einsatz des Dreirades im Rahmen einer physiotherapeutischen Behandlungseinheit in der Turnhalle. Zusätzlich wird das Therapie-Dreirad auch von der Ergotherapeutin der Tagesstätte eingesetzt.

Schon bei der Gründung 2012 hat sich die Geschäftsführung von acterience das Ziel gesetzt, sich stets sozial zu engagieren und zu unterstützen. Im Fokus stehen dabei Projekte in München und Umgebung, die sich um benachteiligte oder kranke Kinder und Jugendliche kümmern.

Besuchen Sie uns auch unter: www.acterience.com

Lebenshilfe Starnberg – Wo Zuversicht eine Zukunft hat

Wir beraten, fördern und betreuen Menschen mit Behinderungen im Landkreis Starnberg in allen Altersstufen. Dafür haben wir in unseren gemeindenahen Einrichtungen den Altersgruppen entsprechende Angebote entwickelt, vom Lernen über das Arbeiten bis hin zum Wohnen. Unsere Kinderkrippen, Kindergärten und Horte sind für Kinder mit und ohne Behinderung da. Unsere 320 Mitarbeiter*innen betreuen rund 900 Kinder, Jugendliche und Erwachsene in 17 Einrichtungen im Landkreis Starnberg. Das Miteinanderleben von Menschen mit und ohne Behinderung und die Teilhabe am gesellschaftlichen Leben stehen bei uns im Mittelpunkt. Dafür entwickeln wir im Landkreis zukunftsweisende Konzepte.

Weitere Informationen:

Annette Werny
Öffentlichkeitsarbeit und Marketing
Tel.: 08151 / 276-223
Mobil: 0173 / 3618825
Fax: 08151 / 276-16
E-mail: awerny@lhsta.de

Lebenshilfe Starnberg gemeinnützige GmbH,
Leutstettener Straße 22, D - 82319 Starnberg

www.lebenshilfe-starnberg.de